
Minutas de Reunión Conjunta Comisiones de Trabajo del 17 de abril del 2023 

(Organizaciones/Finanza/Propaganda) 

 

POR UN REFERENTE UNITARIO DE LA IZQUIERDA DOMINICANA 

* Se inicia la Reunión a las 6:13 PM hora RD 

1. Elegir Moderador, Encargado de Notas y Video. 

Se eligió a Rafel Fahin, propuesto por Carlos Feliz Cuello, Moderador del 

encuentro y a Felipe Lora encargado de la Notas. 

 

2. Asistencia 

*María Luisa Núñez (O) 

Félix Severino (F y O) 

Felipe Lora (P) 

Carlos Félix Cuello (O) 

Juan Fermín (P) 

**Héctor Hernández (F) 

**Bienvenido Scharboy (P) 

Samuel Sánchez (F) 

Luis Pichardo (F) 

Rafael Fahín (O) 

José Espinal Marcelo (O) 

MC (Carlos…?No identificado) 

Tomás Díaz (O)

*María Luisa se ausentó por problemas personales pero regresó antes de terminado el encuentro 

** Debido al estado del tiempo algunos camaradas participaron en forma intermitente  
Camaradas Ausentes por otros motivos: 

Carlos Severino, Héctor Turbí   

 

 

Se acordó seguir la siguiente agenda propuesta por Felipe Lora. 

1. Revisar acuerdos anteriores: Ver minuta del 10 de abril del 2022 antes de la 

reunión. 

Se propuso eliminar la lectura de la Minuta anterior. Razón: El encuentro de hoy 

es sólo de las comisiones. 

 

2. Reporte/Actualización de Organizaciones e Independientes confirmados. 

a. Lista de confirmados 

Nota: Felix Severino compartió la lista en el Grupo de las comisione. 

Carlos Félix Cuello sugirió actualizar la lista de las organizaciones y los 

independientes que ya han confirmado para que los del local (CMD) 

tengan una mejor idea del número de invitados. Observó disparidad entre 

y los confirmado. Indicó que el MPD YA está confirmado y compartió los 

detalles de su conversación en el Grupo. 

Félix Severino se refirió a “las cosas que están pendientes y que hay por 

resolver” con la organizaciones que no han confirmado. No es solo sobre 

la participación en el evento, sino ver cómo estas organizaciones se 

involucran en la organización del Evento. Esta idea fue apoyada y 

expandida, más adelante, por Héctor Hernández. 



Felipe Lora Indico que involucrar a las organizaciones “confirmadas” en 

la organización del evento que ya se ha iniciado retrasaría el proceso y no 

aportaría nada para asegurar el éxito del evento.  El punto NO se 

extendió. Pero “se debe abordar” dijo Severino. 

Rafael Fahín se refirió al mensaje que compartió en el  Grupo sobre la la 

relación que existe entre las organizaciones que la conforman y/o lo 

apoyan. Declaró que MC y MPD están participando en el FORO bajo sus 

estructuras. También informó que compartió con MANDO los principales 

documentos originados por el Foro para que tomen sus propias 

decisiones, 

Luis Pichardo se refirió a la lista y pregunto: ¿Cuál es el criterio del NA 

en algunas organizaciones? 

Félix Severino: es solo un símbolo para indicar que no hemos recibido 

ninguna reacción de esas  organizaciones. MRS=  LSTCrur dijeron que 

NO. Las demás no han reaccionado. 

Carlos Feliz Cuello: MPD, MC, MIR, FR, AS, Trinchera, PUC, FR, PCT 

eso equivale a 40 miembros que participaran,  

Cuestionó al MPT, Alianza País y Frente Amplio, algunos con 

representación en el Foro, por no haber confirmado o rechazado la 

invitación al evento del 12. 

Sugirió una fecha límite para la “confirmación” la cual fue secundada por 

el camarada Felipe Lora  

José Espinal Marcelo (O): Asumió que no se había tratado el contacto 

directo con las organizaciones invitadas y sugirió que la Comisión de 

Organización tratara de contactar a las organizaciones marcadas con el 

NA. Indico que en la lista de organizaciones aparece el PCM como NO, 

sin embargo…El Gentío y MPT (José Desiderio Cabrera) o El Mello.  

La lista se debe actualizar. 

Félix Severino aclaró, una vez más, la lista. 

Felipe Lora aclaró que el MPT está en disposición de participar como lo 

indicó José Espinal Marcelo. 

Rafael Fahín: Está de acuerdo que se contacten, en forma directa, a 

todas las organizaciones que no han respondido. Insistió que este en este 

esfuerzo  buscamos “resultados tangibles, tanto en la participación de las 

organizaciones como en el resultado del mismo Evento”. 

Felipe Lora resumió las inquietudes y propuestas y la llevó a votación: 

Resolución: Que la Comisión de Organización continúe haciendo contacto 

con las organizaciones que, hasta el 17 de abril, NO han respondido a la 

invitación. La resolución fue aprobada con “observaciones hechas por 

Carlos Felix Cuello y  Rafael Fahín lo secundaron. 

Luis Pichardo >>Los Maoista (Osvaldo) 

José Espinal Marcelo  confiarle ese trabajo a la comisión. 

Samuel Sánchez: Participando como Independiente no representando al 



MPD. Observó un optimismo muy profundo. Preguntó si estamos 

valorando las características personales de los izquierdistas dominicanos. 

Somos muy idealistas. Para evitar frustraciones, aterricemos. Este fuerzo 

es una piedra que un gran y largo camino. Hay que darle atención a los 

independientes. 

 

Sobre los Independientes 

Félix Severino; Se refirió a la lista de los independientes y sugirió darle la 

misma importancia a los Independientes Invitados. 

Carlos Felix Cuello:¿Cuantos independientes han confirmado? El 

necesita esa información para llevarlo al local para coordinar el espacio y 

definir el Presupuesto. 

 En cuanto a los eventos locales informó del evento en los Alcarrizos con 

la participación de Rafael Fahin, Carlos Félix Cuello y Hector 

Hernandez, el organizador, 

Propuso: 

#1 Resolver el Problema del chat (Crear un nuevo chat) 

#2 Que se informe, en forma actualizada, la lista de los Independientes. 

#3 Que los encuentros locales sean encuentros coordinados (relacionado 

directamente con el Foro) 

 

María Luisa Núñez regresó a  (44 minutos). 

Informó sobre un evento (29 de abril) con algunos independientes de NY 

para coordinar y “saber cuánta gente nosotros vamos a tener” No 

tenemos la información concreta per el 29 tendremos esa información. 

 

SOBRE EL CHAT: Carlos Vs Severino 

Feliz Severino: Se refirió al chat del FORO y el chat de las comisiones. 

Sugirió el contacto con los independientes para impulsar encuentros 

locales. 

 

Carlos Félix Cuello sugirió: Un lugar donde se puedan compartir los 

documentos con las posiciones de las organizaciones e Independientes y 

con todos los documentos producidos por el Esfuerzo Unitario. 

 

 

Rafael Fahin llama a voto: 

Crear un nuevo chat? SI o no> 

Severino: No este tipo de chat. 

Para crean discusión y  guardar los documentos. 

Luis Pichardo No estamos saliendo del programa. 

José Espinal Marcelo  : Pasar a Instagram 

Tomas Diaz: En contra de la eliminación del chat del Foro y lo demás se 



pueden canalizar por este grupo, el de las comisiones) Agilizar la Agenda. 

 

Carlos Féliz propone uno con todos los que han confirmado la 

participación y han asumido este esfuerzo. 

 

Tomás Díaz , si, a la creación un nuevo chat. 

 

Se acuerda crear otra vía de comunicación (grupo) 

¿Quién lo crea? La comisión de propaganda. 

 

3. Propaganda: 

a. Felipe Lora lee su propuestas de puntos importantes y suguiere, a los 

miembros de Propaganda usarlos para la creación de una Linea de 

Tiempo. Indicó que los puntos fueron compartidos en el grupo de las 

comisiones antes del encuentro. 

Severino: Sugiere propaganda y publicación. Para el público general. 

Sintetizar el Foro y el evento en un Folleto para promoverlo. 

Carlos Sugiere difundir la información/contenido del foro.  

Felipe Lora, Que pretendemos lograr con la propaganda? 

Luis Pichardo. No tenemos el poder de excluir. Invitar a los 

independientes sin excluir a nadie. 

Bienvenido Scharboy: Sobre el encuentro del comité de Propaganda 

anterior. Ver ese informe en el grupo. 

Se refiere al Lenguaje del tema central y de los temas. No hay un 

documento síntesis. No se debe publicar lo de la Coordinadora. Es un 

error plantear desde ahora que el objetivo final es la creación de una 

Coordinadora. 

Sugirió carta breve como nota de prensa. Pregunto que se puede y no se 

puede decir. Nota: El camarada perdió la comunicación con el grupo. 

Felipe vuelve a hablar de la importancia del lenguaje. 

 

Tomas Díaz: seguir una coordinación entre las comisiones. Todo debe 

ser conocido y coordinado por todas las comisiones. Se refiere al 

lenguaje. Dijo: “Debemos ser rigorosos. Debemos ser mejores que la 

derecha. Estamos desorganizado”, etc. 

 

Carlos Féliz Cuello: Esto debemos debatirlo… Se refiere al termino 

Izquierda/s. 

Revisar el; LENGUAJE del objetivo y los temas. 

 

Tomás Díaz: Necesitamos más debate. 

 

Rafael Fahin: Se expresa sobe la exclusión. Hay que afinar las cosas 



para una propaganda efectiva. 

 

Carlos Félix Cuello: vuelve a tratar las informaciones que pueden ser 

difundidas a través de propaganda. 

 

Tomás Díaz: Sugerencia Que se elija un Comisión General que se 

encargue del Evento. 

 

Severino propone que las sugerencia de Tomas se agende para próxima 

reunión. Con un Coordinador por Comisión.: 

 

4. Finanzas 

a. Asumir la iniciativa de buscar colaboradores. 

La comisión sugirió que para la próxima reunión cada miembro traiga un 

listado de posibles donantes. 

 

Carlos Féliz Cuello sugiere que los grupos que han asumido el 

compromiso y los independientes aporten una cuota que dependa de las 

posibilidades. Además solicitar a “x-personas” del país en nombre de la 

comisión un aporte monetario. 

 Presupuestar los gastos para tener una idea del monto necesario. 

 

Tomás Díaz propone que se incluya una cuota de $20.00 

No hay tiempo para hacer rifa. etc. 

 

Rafael Fahin: Debemos tener un presupuesto por lo menos un estimado. 

Se refiere al aporte económico de las organizaciones. 

 

Tema Libre: 

Juan Fermín que los compañeros de trinchera que se le pida la 

contribución reproducción de los documentos a usarse el día del evento.  

 

Carlos F. Cuello, a los grupos e independientes que tengan posición 

vinculado al tema y los objetivos que lo entreguen a la comisión. 

Preocupación sobre Héctor Turbí. 

Tomas Díaz: Que la próxima reunión sea en 15 días. 

 

Confusión con las reuniones indican que no estamos leyendo las minutas 

y los mensajes que se publican en el Grupo. 

 

La próxima reunión será corta e informativa. 

 

Termina la reunión a las 8:43 pm. 



 

 

Resumen de acuerdos y tareas asignadas 

 

Se aprobó que:  

Que la Comisión de Organización continúe haciendo contacto con las 

organizaciones que, hasta el 17 de abril, NO han respondido a la invitación y que se 

asigne una fecha límite para recibir respuestas a la invitación 

 

Crear otro sitio (grupo) y en una plataforma diferente que agrupe a todos los 

miembros y organizaciones que han aceptado la invitación. Subir a este grupo todos 

los documentos producidos por el Foro y las posiciones de los independientes y 

organizaciones sobre los temas a discutirse en el Evento. 

 

La propuesta de Severino de agendar para la próxima reunión de los comités la 

sugerencia hecha por  Tomás Díaz. “Que se elija una Comisión General que se 

encargue del Evento. Esa comisión deberá estar formada por tres miembros, un 

coordinador por comisión”. 

 

La próxima reunión del conjunto de las comisiones será el 1ro de mayo del 2022. 

 

 

NO se votó sobre las siguientes propuestas: 

Carlos Féliz Cuello sugirió que “los grupos que han asumido el compromiso y los 

independientes aporten una cuota que dependa de las posibilidades. Además 

solicitar a “x-personas” del país en nombre de la comisión un aporte monetario.” 

 

Felipe Lora hiso una propuesta de “puntos importantes donde sugería, a los 

miembros de Propaganda, usarlos para crear una Línea de Tiempo 

 

Félix Severino y Carlos Feliz sugirieron crear un folleto con una síntesis del objetivo 

del foro y de los temas para promover el foro y dirigirlo al público en general   

 

Bienvenido Scharboy Sugirió que el foro produzca una síntesis con las 

informaciones y datos que se pueden publicar en este momento para usarla para 

crear una Nota de prensa. 

 

La comisión sugirió que para la próxima reunión cada miembro traiga un listado de 

posibles donantes. 

 

Tomás Díaz propuso que se incluyera una cuota de $20 en la, ya existente, 



propuesta de Finanza, 

 

Juan Fermín propuso que “a los compañeros de Trinchera se le pida, como 

contribución,  la reproducción de los documentos a usarse el día del evento. 

 

Que para la próxima reunión cada miembro traiga un listado de posibles donantes 

 

Carlos F. Cuello propuso que: “a los grupos e independientes que tengan posición 

vinculado al tema y los objetivos que lo entreguen a la comisión de Organización”. 

 

 

 


